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Fecha: 26 de junio de 2018. 

Hora: 17:00 horas. 

Lugar: Sala Geron 3. Edificio Montseny. Parc Sanitari Pere Virgili. 

 

 

 

Asistentes 

Dr. Eduard Monsó, presidente 

Dr. Jaime Grego, vicepresidente 

Sr. David Asín, tesorero 

Dr. Jorge Abad, vocal 

Dra. Ariadna Almeida, en representación de Boheringer-Ingelheim, vocal 

Sra. Noemí Arnau, en representación de Ferrer, vocal 

Dr. Angel Francisco Azpeitia, en representación de Esteve, vocal 

Dr. Enric Barbeta, en representación de SOCAP, vocal 

Sr. Pablo Calzada, en representación de Aldo Unión, vocal 

Dr. Jordi Dorca, vocal 

Sra. Maria José Escarpenter, en representación de AstraZeneca, vocal 

Dr. Jaume Ferrer, vocal 

Sra. Diana Lamarca, en representación de Esteve-Teijin, vocal 

Dr. Vicente Plaza, vocal 

 

También han asistido con voz y sin voto el Dr. Àlvar Agustí, la Sra. Verónica García, y el Sr. Joan 
Casals Falcó y la Sra. Maria Moreno de Momentumco. 

  

Acta de la reunión del Patronato de la Fundación BARCELONA RESPIRATORY 
NETWORK (BRN).  
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Han excusado su ausencia: 

Dr. Antoni Rosell, secretario 

Dr. Ferran Barbé, vocal 

Dr. Joan Albert Barberà, vocal 

Dr. Joan Escarrabill, vocal 

Dra. Rosa Faner, vocal. 

Dra. Judith Garcia-Aymerich, vocal 

Dra. Silvia Gómez, vocal 

Dr. Vicente Plaza, vocal. 

Dr. Alfonso Torrego, vocal 

Dr. Marcos Orellana, en representación de AstraZeneca, vocal 

Dra. Remei Artigas, en representación de Menarini, vocal 

Dr. Xavier Ribera, en representación de Boheringer-Ingelheim, vocal 

Dr. Ferran Morell, en representación de FUCAP, vocal 

 

 

Orden del día 

 

1. Aprobación del acta de la reunión anterior (12/12/17) 

2. Aprobación de las cuentas anuales 2017 

3. Renovación cargo patrones 

4. Informe Presidente: balance actividad últimos meses + plan de trabajo 2º semestre 2018 

- Marató TV3 

- Proyectos de investigación FRPA 

- BRN Seminars 

- Simposios 

- BRN Reviews 

- Otras acciones desarrolladas 

5. Ruegos y preguntas 

 

   

 

 

 

 

 

 

Desarrollo de la sesión 
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1.- Aprobación del acta de la última reunión (12/12/17)  

Se aprueba por unanimidad el acta del anterior patronato celebrado el pasado 12 de diciembre 
de 2017. 

 

 

2.- Aprobación de las cuentas anuales 2017  

El Presidente detalla las diferentes partidas de ingresos y gastos, puntualizando que hay ingresos 
que no son finalistas para la Fundación, sino que van destinados a proyectos concretos como 
BRN Reviews y CatCoVer. En estos casos, no siempre el ejercicio de ingreso coincide con el de 
gasto, de forma que este dinero “en tránsito” puede distorsionar el resultado económico “real” del 
ejercicio. Así explica que el resultado “real” del ejercicio 2017 es de 15.967,68 € y no los casi 
40.000 € que aparecen en las Cuentas Anuales enviadas a los patronos. Considera que es un 
resultado razonable para asegurar la estabilidad económica de la Fundación y permitir plantear 
nuevos proyectos en un futuro a medio plazo. Explica que el objetivo de la Fundación BRN no es 
acumular capital ni beneficios, sino invertir estos importes en proyectos alineados con la finalidad 
fundacional. 

Se aprueban por unanimidad las cuentas anuales de 2017.  

 

3.- Renovación cargo patronos  

El Presidente explica que este año ha vencido el periodo para el cual fueron elegidos los patronos 
protectores correspondientes a AZ, BIESA y Menarini, así como el compromiso de aportaciones 
de la resta de patronos empresariales. Añade que des de enero se han ido efectuando visitas a 
los distintos patronos con el objetivo de recoger sus opiniones respecto al funcionamiento actual 
de BRN y gestionar su continuidad como patronos de la Fundación. Hace un balance muy 
positivo de las distintas reuniones y muestra su satisfacción por el hecho que la totalidad de 
patronos han accedido a renovar sus compromisos. Se compromete a mantener este tipo de 
reuniones bilaterales con los distintos patronos de forma periódica. 

El Presidente recuerda que este año también vence el cargo de cuatro patronos científicos, como 
son los investigadores jóvenes:  Dra. Rosa Faner, Dra. Silvia Gómez, Dr. Antoni Rosell y Dr. 
Alfons Torrego.  

El Presidente propone renovar la totalidad de patronos, remarcando que éstos últimos son 
investigadores que por razón de edad tienen un previsible recorrido investigador por delante 
superior a 10 años, y su aporte a la Fundación es de gran importancia. 

Se aprueba por unanimidad la renovación de todos los patronos. 

 

4.- Informe del Presidente 

El Presidente repasa las actividades realizadas por la Fundación desde la última reunión de 
patronato: 

A. Marató TV3. El Presidente explica a los presentes los avances realizados en el intento 
por conseguir que una de las próximas Marató de TV3 esté centrada en el ámbito 
respiratorio. Explica que en otoño se decidirá la temática de la Marató para los próximos 
dos años y considera que, ateniendo a los comentarios recibidos, el ámbito de 
respiratorio está bien posicionado. Comenta que desde BRN se ha elaborado un dosier 
de presentación consistente en tres documentos:  

• Presentación de la candidatura 
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• Documento sobre la importancia de la salud respiratoria  

• Análisis bibliométrico de la investigación en respiratorio en Catalunya desde 
el año 1981 hasta el 2016.  

 

El Presidente pone énfasis en la necesidad de hacer acciones coordinadas entre todos 
los patronos que tengan capacidad de influencia y, por este motivo pone a disposición 
de todos los miembros la documentación presentada. Solicita a los patronos 
industriales que lo consideren oportuno, su contribución a través de cartas de adhesión 
a la candidatura. Asimismo, plantea la necesidad de recabar cartas de apoyo de las 
asociaciones de pacientes.  

La Sra. Noemí Arnau propone que, más allá de cartas de apoyo individuales, quizás 
sería interesante disponer de una carta conjunta con la forma de todos los implicados. 
El Dr. Ángel Francisco Azpeitia añade que sería interesante que las personas firmantes 
de las cartas de recomendación u otros documentos de apoyo fueran personas de peso 
específico y de renombre dentro de las empresas.  

El Dr. Àlvar Agustí destaca la importancia de la iniciativa y considera que se deben 
centrar todos los esfuerzos necesarios en hacer las acciones adecuadas en los 
momentos adecuados. Asimismo, propone cambiar el nombre de la actual propuesta, 
por el siguiente: “Que no et falti l’aire”. 

El Dr. Ferrer pregunta quién decide el tema y que se valora para su decisión. El 
Presidente comenta que en la reunión mantenida por una delegación de BRN y la 
SOCAP con el director de TV3, el Sr. Vicent Sanchís puntualizó que una persona de 
importancia en la decisión era el Director de la Fundació Marató TV3, el Sr. Lluís 
Bernabé, con quien hay una reunión programada para el día siguiente del patronato. 
Asimismo, el Presidente pone énfasis en la necesidad de presentar la candidatura a 
todos los Directores de los Institutos de Investigación, que son quienes, junto al Sr. 
Bernabé y al Dr. Albert Barberà, Director General de Investigación del Departamento 
de Salud, componen el Comité Científico de la Fundación. A nivel de valoración, 
considera que se tiene en cuenta la potencia mediática del tema, así como la capacidad 
de investigación existente. 

El Sr. David Asin plantea identificar compañías que se publiciten en TV3 y a las que les 
pueda interesar el tema, para sumarlas a la candidatura. También plantea intentar 
contactar con la DG de Salud Pública. El Sr. Enric Barbeta explica que Toyota podría 
ser un buen aliado, ya que recientemente ha emitido publicidad en TV3 sobre un nuevo 
modelo más sostenible ambientalmente. Como búsqueda de apoyos, el Dr. Àlvar Agustí 
propone también la empresa ENDESA o incluso la Generalitat de Catalunya. El Sr. 
David Asín añade La Caixa. 

El Sr. David Asin, en referencia a la temática elegida para la propuesta, propone añadir 
la calidad del sueño, por considerarlo un tema más mediático. El Dr. Álvar Agustí 
propone entonces un nuevo título para la propuesta: “que no et falti l’aire, ni de dia ni 
de nit”. 

El Sr. Pablo Calzada comenta que se podría preparar un dosier en el que se explicaran 
los resultados sociales que se podrían lograr con el dinero recogido, gracias a la 
elevada capacidad de investigación presente en el ámbito de la salud respiratoria en 
Catalunya. 

El Dr. Barbeta propone establecer contacto con la Sociedad Catalana de Pediatría. 

El Presidente explica que el momento clave para la decisión será entre mediados de 
setiembre y finales de octubre. Considera que debería elaborarse un modelo de carta 
de adhesión que sea enviado a todos los patronos y otros potenciales contactos, para 
recoger sus apoyos.  

 



Fundació Barcelona Respiratory Network 

Acta nº 01/2018 

Acta de la reunión de patronato de la Fundació BRN. 26/06/2018 5 

 

 

B. Proyectos de investigación FRPA 

El Presidente explica que a principios de año concluyó el primer proyecto iniciado 
gracias a la colaboración FRPA – BRN. Sus cuentas fueron auditadas y enviadas a la 
FRPA, quién efectuó el pago del importe restante. 

Continua su intervención explicando que, por motivos internos de la FRPA ajenos a 
BRN, la convocatoria de este año ha sufrido un ligero aplazamiento. Pese a ello, se 
estima que pueda realizarse a inicios de septiembre y recuerda que la temática será 
“asma grave”. Valora muy positivamente el hecho que la FRPA esté trabajando sobre 
la posibilidad de aumentar, en un futuro, la dotación de las ayudas anuales. 

 

C. BRN Seminars 

El Presidente remarca la importancia de los BRN Seminars como una de las acciones 
consolidadas de la Fundación. Destaca que, en muchos de los casos, gracias a ellos, 
han surgido, con posterioridad, proyectos de investigación. 

Explica que la agenda actual de Seminars se construyó en base a un call abierto de 
expresiones de interés. Comenta que se recibieron muchas ideas, y destaca que no 
solo provinieron del entorno médico, sino que también hubo alguna propuesta de la 
industria, como fue el caso del último BRN Seminar celebrado “Innovación en 
tecnologías de la comunicación aplicadas a la gestión del enfermo respiratorio crónico. 
El Presidente explica que la idea inicial es que este call de propuestas se vaya 
repitiendo de forma periódica. En referencia a los siguientes BRN Seminars 
programados, el Presidente comenta que el próximo será el mes de setiembre, y anima 
a los patronosa hacer difusión dentro de sus respectivas instituciones. 

El Dr. Àlvar Agustí considera que se trata de una actividad de un interés científico muy 
elevado y manifiesta su voluntad para que, en el futuro, cada vez haya una mayor 
participación de miembros o representantes de la industria, especialmente en aquellos 
temas en los que quizás no hay un interés directo. Considera que su participación sería 
muy interesante, ya que, a raíz de ella, podrían surgir muchas ideas para nuevos 
proyectos de investigación, con un enfoque más traslacional. 

El Dr. Agustí comenta que, aunque su objetivo es el debate y la puesta en marchad e 
proyectos, quizás, con la ayuda del coordinador, se podrían redactar unas conclusiones 
que podrían presentarse para su publicación en BRN Reviews. El Dr. Jordi Dorca 
recuerda que en el próximo número de la revista (1 de julio de 2018) saldrá publicado 
el resultado del brainstorming realizado hace aproximadamente 1 año y medio, y que 
contó con la partición de muchos de los asistentes. 

El Sr. David Asín propone estudiar la posibilidad de realizar un artículo de revisión que 
recoja los debates generados en el último BRN Seminar. El Dr. Àlvar Agustí aplaude la 
iniciativa del Sr. Asín, y propone tratar de hacer lo mismo con los participantes de los 
Seminars que hayan tenido lugar en lio últimos meses. 

El Dr. Jorge Abad considera que quizá hace falta dar más difusión a los BRN Seminars, 
especialmente en perfiles no interesados directamente en el tema, como pueden ser 
los residentes de los distintos Hospitales miembros de la red BRN. El Presidente admite 
que quizás la difusión se ha centrado demasiado en el ámbito neumológico y propone 
hacer planteamientos más multidiciplinares en el futuro, tratando de reunir a distintas 
especialidades. Recuerda que el Seminar con más asistencia fue el de Tuberculosis, 
gracias a la implicación de los microbiólogos. El Dr. Agustí coincide con lo expuesto y 
considera que en el Seminar programado de “Desarrollo pulmonar” se debería invitar a 
pediatras, entre otras especialidades. 
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D. Simposios 

El Presidente, explica que, referente al Simposio “Sleep: the fourth pillar of health”, 
organizado por el IRB Lleida y en el que BRN participa como colaborador, se planteaba 
inicialmente la realización de un workshop exclusivo de BRN, que contara con la 
participación de algunos de los ponentes del propio Simposio. Detalla, que esta idea 
ha quedado descartada por motivos ajenos a BRN, pero que se intentará aprovechar 
el Simposio para la creación de contenido audiovisual que pueda ser usado en distintos 
contextos. Añade que se está trabajando en el programa para un Workshop – Simposio 
sobre Big Data, a celebrar el año 2019. 

 

E. BRN Reviews 

El Presidente empieza explicando la reciente incorporación de tres co-editores: la Dra. 
Judith Garcia Aymerich, la Dra. Maria Molina y el Dr. Oriol Sibila. También comenta que 
en Editorial Permanyer se han producido cambios significativos que han causado una 
mejora en el proceso de gestión de la revista. Explica que los principales retos a los 
que se enfrenta la revista en el momento actual son: 

• Obtener índice de impacto e indexación. 

• Asegurar su sostenibilidad económica. Explica que han disminuido los 
ingresos de patrocinio y aprovecha para agradecer el esfuerzo de aquellos 
patronos que colaboran económicamente con la revista. Explica que, por 
primera vez, se recibió una petición proveniente de una industria, para la 
producción de reprints de un artículo. Para eventuales peticiones similares, 
se propone el establecimiento de una tabla de precios, en función del tipo de 
empresa que lo que solicite (sponsor i/o patrón de la fundación o externa) y 
de la cantidad de copias, con la idea que aquellas empresas colaboraran 
activamente con la revista, paguen solamente los costes de impresión. La 
tabla de precios presentada es aprobada por unanimidad sin comentarios al 
respecto. El Presidente deja una margen dedos semana para recibir 
comentarios al respecto. 

• Mejorar su difusión. En este sentido, explica que BRN Reviews estará 
presente en el Congreso de la ERS que se celebra en septiembre en París, 
disponiendo de un estand. Recuerda que la presencia en el Congreso del año 
pasado en Milán fue exitosa y se consiguió un gran número de altas en la 
Base de Datos del Toc Alert. 

 

F. Otras acciones desarrolladas 

El Presidente explica otras de las acciones desarrolladas en los últimos meses: 

• Se ha realizado una ronda de visitas a la mayoría de patronos industriales 
para explicar la hoja de ruta de la Fundación para los próximos tres años y, a 
la vez, para identificar áreas de interés en los que BRN pueda ayudar. En 
este sentido, recuerda que BRN está a plena disposición de los patronos para 
trabajar cualquier proyecto alineado con su finalidad fundacional. En este 
sentido, algunas de las acciones desarrolladas o en cartera son: 

o Realización de una convocatoria de proyectos para la 
identificación de un proyecto de investigación en un ámbito 
concreto de interés para uno de los patronos. 
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o Desarrollo de un modelo propio de intensificación, para facilitar 
el desarrollo de proyectos de investigación por parte de 
investigadores jóvenes (35 – 55 años). Se prevé poder lanzar 
una convocatoria al respecto financiada por parte un patrón.   

o Diseño y organización de un workshop cerrado y de pequeño 
formato para la discusión alrededor de una temática muy 
concreta de interés para un patrón. 

o Planteamiento de realización de un workshop abierto muy 
orientado a la transferencia entre investigadores y empresas, 
recuperando la idea del “Transfer Day”, ya surgida en 
anteriores reuniones. 

• Se está planteando la generación de material audiovisual propio, de 
contenido científico, para hacerlo accesible desde distintas plataformas y así 
incrementar seguidores y tráfico online. 

• Puesta en marcha de las “BRN Lectures”. No se pretende crear un programa 
específico de conferencias, pero sí dar soporte logístico y de difusión a 
aquellas conferencias especiales que se organicen des de los distinto centros 
representados en BRN. 

• Se analizará la viabilidad de poner en marcha, a medio plazo y en 
colaboración con la SOCAP, algún programa de formación en investigación. 

 

 

5.- Ruegos y preguntas 

La Sra. Arnau pregunta si existe algún listado de los investigadores que conforman la red BRN 
con información respecto a sus campos de dedicación. EN este sentido, reflexiona que, quizás a 
la web hay poca información en este sentido. El Sr. Casals le responde que existe el directorio 
de investigadores BRN y que está disponible a través de la web. Admite que no está del todo 
actualizado y se pregunta si su acceso es suficientemente fácil y ágil. Distintas intervenciones 
opinan que debería ser más visible des de la “home” y que quizás haría falta disponer de datos 
acumulados, como un Factor de impacto anual de BRN, como suma de los distintos 
investigadores de la red. También se podría profundizar sobre las distintas áreas científicas de 
interés, con detalles concretos sobre la investigación que se está realizando en cada una de 
ellas. 

El Dr. Agustí plantea la necesidad de simplificar la web, especialmente su “home”, quizás 
construyendo una de nueva. El Sr. Calzada considera que con la web actual es difícil entender 
qué hace la Fundación.   

Respecto a la presencia de BRN a las redes sociales, el Sr. Calzada pregunta por el perfil de los 
seguidores. El Sr. Casals responde que es mixto, aunque la mayoría de los seguidores son 
profesionales o entidades vinculadas al mundo de la investigación en salud respiratoria. El Sr. 
Asín pone énfasis en la necesidad de generar contenidos de calidad. La Sra. Arnau plantea 
ampliar los contenidos que se difunden actualmente, que a su juicio son demasiado 
endogámicos, y propone retuitear noticias interesantes para el sector. El Sr. Calzada reflexiona 
que, si el público objetivo son investigadores, quizás los contenidos más importantes a difundir 
serían convocatorias de ayudas y novedades publicadas en revistas de impacto. 

La Sra. Escarpenter comenta que para adquirir nuevos seguidores, hace falta irlos a buscar. En 
Este sentido plantea recoger las direcciones de seguidores de la SOCAP y disponer de la figura 
de un community manager o una empresa concreta para que gestione la cuenta de BRN. El Sr. 
Calzada comparte su sensación que al inicio de la Fundación se hacía poca cosa y mucho ruido, 
mientras que actualmente se hace poco ruido y muchas cosas. 
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El Sr. Azpeitia considera que la comunicación y el uso de los medios digitales es un tema 
suficientemente importante como para dedicar un encuentro concreto para hablar de ello. Hoy 
en día resulta importante estar bien posicionado en las redes. 

Finalmente, el Sr. Azpeitia explica que desde la parte académica, generalmente se asocia el 
soporte que puede prestar una industria farmacéutica con un aspecto económico. Sin embargo, 
comenta que la industria farmacéutica también podría ayudar a la Fundación a través de la 
dedicación puntual de algunos de sus profesionales, siempre para encargos concretos. 

 

Sin más intervenciones, se levanta la sesión. 

 

 

 El Presidente  El Secretario  

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 Dr. Eduard Monsó Molas  Dr. Antoni Rosell Gratacós  

 


